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Résumé : Il est d’autant plus difficile de modéliser la pensée d’Adam Smith qu’il existe des 
contradictions, souvent d’ailleurs intéressantes pour témoigner de la complexité du sujet, qui 
impliquent des choix pout retenir l’essentiel du message d’un économiste dont l’importance 
doctrinale perdure encore au XXIe siècle. Il a ouvert de nouvelles analyses et il a fortement 
contribué à engager une réflexion économique fondamentale que les économistes ont 
aujourd’hui encore en héritage. Le modèle est évidemment simpliste, pédagogique, mais il 
permet de constater qu’Adam Smith a été à l’origine de nombreuses intuitions qui ont pu, 
ensuite, être développées ou contestées par toutes les doctrines économiques encore 
enseignées aujourd’hui. 
 
Abstract: It is all the more difficult to model Adam Smith's thought as there are contradictions, 
often interesting to show the complexity of the subject, which imply choices to retain the 
essential message of an economist whose doctrinal importance still persists in the 21st 
century. He opened up new analyses and made a major contribution to the fundamental 
economic thinking that economists still have today. The model is obviously simplistic and 
pedagogical, but it allows us to see that Adam Smith was at the origin of many intuitions that 
were then developed or challenged by all the economic doctrines still taught today. 
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